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无电电线杆
困住三企业
原为一水厂使用，多次协调难解决
文/本报记者 董从哲 见习记者 宋立山 片/本报记者 王鸿光

线杆拦路，三企业无法开工

据药山科技园招商办公
室主任胡建国介绍，这三家
受阻的企业分别是济南天鹅
棉业机械有限公司、山大鲁
发碳纤维新材料有限公司和
济南豪瑞通专用汽车有限公
司，落地建成后预计总年产
值可达近20个亿。其中天鹅
棉业机械有限公司是全市重
点上市企业，欲在明年上市，

要求年内必须达成投产条
件。在各种手续办理齐备的
情况下，因高压线路的问题，
项目无法继续施工，计划之
中的上市之路也蒙上一层阴
影。山大鲁发碳纤维新材料
有限公司预计5月6日开工
建设，济南豪瑞通专用汽车
有限公司则将于下半年开工
建设，但也是受高压电线的

牵绊，开工建设之期陡增不
确定性。

19日下午，在天鹅棉业
机械有限公司新厂房的施工
现场，该公司办公室主任王
先生说，两条高压电线正好
穿过规划中的综合研发楼，
因为恰好在高压线之下，地
面上又立着电线杆，没法打
桩挖地基。

这些已没电的线杆成了三家企业发展的拦路虎。

几十根早已没电的线杆，却成了三家企业的拦路虎。

在天桥区药山科技园，三家企业正雄心勃勃地筹备上市、

扩建厂房时，却发现原本规划的厂房、办公楼上矗立着数

十根线杆。为了拔掉这些线杆，三家企业甚至到天桥区相

关部门想尽了各种办法，但线杆依然无法“撼动”。

线杆已无电，多次协调难解决

据厂方介绍，这些线杆
的使用单位是济南泉城水务
有限公司旗下的鹊华一水
厂。该水厂现早已停用，这些
线路经过测试也已经没有
电。3家企业的负责人曾考
虑将高压线入地，但他们“咨
询槐荫区供电公司后被告
知，经测算，入地的费用是
600万元”。

为了服务企业发展，天桥
区从去年开始就围绕线杆迁

移问题做工作。从园区负责
人、招商部门，到街道办、区委
区政府，甚至区长都为这事忙
活过，但一直没有结果。

去年9月，天桥区政府
曾专门致函泉城水务有限公
司，请求协调解决此事。该函
提出三个解决方案：一是鉴
于一水厂事实上已无再利用
可能，两路高压线已无存在
的必要，恳请支持本地经济
发展，对影响施工的高压线

路予以去除；二是由药山街
道办事处与泉城水务达成协
议，若去除线路后需要启用，
可由药山街道办事处负责恢
复；三是线路调整完毕后，一
水厂供电由药山街道办事处
负责落实并承担相应的费
用。

“不过，区政府发函之
后，一直没有得到泉城水务
的答复。”药山科技园管委会
主任姜松波无奈地表示。

线杆主人称只是暂停使用

对于线杆问题，济南供
电公司的一位负责人表示，

“该高压线路系济南泓泉制
水有限公司投资建设，是客
户资产，不属于济南供电公
司资产，此事与供电部门毫
无关系。若迁移或拆除，天桥
方面必须与客户协商，取得
资产所属客户同意才行。”据
了解，济南泉城水务有限公
司就是由济南泓泉制水有限
公司成立的。

19日下午，记者来到鹊
华一水厂，看到这里已经变
成了一家酒店。一位看门的
老人告诉记者，“酒店正在装
修，装修好了再开业。”不过，
泉城水务有限公司生产部经
理万吉昌则表示，鹊华一水
厂只是暂时停用，正在搞其
他项目，以后如果需要完全
有可能重新启用。至于高压
线路，万吉昌承认，“现在确
实没电了”。因为水厂停用，

便向供电公司申请“暂时停
电”，“但绝不是废弃了。”

对于企业提出的拆除意
见，万吉昌表示，无论如何不
能影响将来水厂的正常供
电，而且这是国有资产，完全
拆除不可以。他说，在天桥区
政府致函之前，泉城水务曾
和有关部门沟通过，提到过
一个解决方案，“将高压线入
地”，但有关部门一直没有做
出答复。
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